



Adela Zamudio (1854-1928)

Adela Zamudio nació el 11 de octubre de 1854 en la ciudad de Cochabamba, Bolivia. Estudió en la escuela católica de San Alberto hasta el tercer año de primaria, porque esa era la máxima instrucción que se le permitía a la mujer en su época. Sin embargo, Adela continuó instruyéndose a través de los libros y otras fuentes culturales de España.

Adela llegó a ser profesora y directora de la primera escuela laica en Bolivia. En 1911, fundó la primera escuela de pintura para señoritas y otra igual para niños del suburbio. Luchó por la emancipación intelectual y social de la mujer. Sintiéndose aislada e ignorada, utilizó el seudónimo “Soledad” para escribir poesías en las que denunciaba la injusticia social que sufría la mujer. Se destacó no sólo en la poesía, sino también en la narrativa, en las que reflejaba la realidad de su época.

En 1926, fue coronada como la más elevada exponente de la cultura de su país. Adela falleció el 2 de junio de 1928 en su ciudad natal, a los 73 años. En homenaje a su nacimiento se instituyó, en 1980, el 11 de octubre como el Día de la Mujer Boliviana.